

REVUE POLITIQUE ET LITTÉRAIRE

LE REVEIL

POLITIQUE — LITTÉRATURE — THÉÂTRE — BEAUX-ARTS

VOL. 1

MONTRÉAL, 15 DÉCEMBRE 1894

No. 15

SOMMAIRE:

RÉCEPTION DU GOUVERNEUR - GÉNÉRAL, LE SNOBBISME CANAYEN, *Duroc*. — LES SŒURS DE LA CONGRÉGATION, *La Rédaction*. — L'INDISCIPLINE CHEZ LES CASTORS, L'APPEL A LA RÉVOLTE, LA HAINE DU GRAND CHEF, *Libéral*. — LES ÉCOLES DE QUÉBEC, LE RAPPORT DE CETTE ANNÉE, *Magister*. — POPULARITÉ ET GROS SOUS, *Lutteur*. — LA MORT PERSÉCUTÉE, *Ursus*. — TROISIÈME CONCERT SYMPHONIQUE, *Henri Roulland*. — LES LIVRES ET LES BIBLIOTHÈQUES AUX ETATS-UNIS. — COQUELIN ET L'ART DU COMÉDIEN, *Lorgnette*. — QUESTIONS ET RÉPONSES, L'OREILLE MUSICALE. — FEUILLETON: LA MAIN COUPÉE, (Suite et fin), *Henri Rivière*.

LE REVEIL

Les conditions d'abonnement au RÉVEIL ne sont pas les conditions ordinaires des autres journaux. Nous livrons le journal à domicile (franco) à raison de 25 cts. par mois, payable au commencement de chaque mois. Tout ce que nous demandons au public est de voir le journal. Le prix dans les débits de journaux est 5 cts. par numéro.

Les abonnements en dehors de Montréal sont payables tous les quatre mois et d'avance. Nous enverrons un numéro échantillon gratuitement à tous ceux qui en feront la demande. Veuillez adresser vos lettres au

RECEPTION DU GOUVERNEUR-GENERAL

LE SNOBBISME CANAYIEN

Snob, Snobber, Snobbisme, trois mots anglais francisés comme l'est malheureusement l'idée qu'ils représentent.

Le *snobbisme* est une sorte de dépression ou de déformation morbide du cerveau qui pousse irrésistiblement celui qui en est atteint à affecter une tenue qui n'est pas la sienne, à singer des attitudes contraires à sa conformation physique, à rechercher des milieux pour lesquels il n'est pas créé, à imiter des modèles qu'il ne peut atteindre, en un mot à sortir entièrement de sa peau pour en adopter une d'emprunt qui n'est pas faite sa à taille.

La maladie en question est d'origine britannique comme le nom qu'elle porte, mais elle s'est terriblement répandue depuis quelques années et vient de faire invasion chez nous, au point de constituer une catégorie à part, la plus dangereuse de toutes: le *snobbisme canayen*.

Ah, nous en avons eu une terrible débauche, il y a quelques jours à peine!

C'est l'arrivée à Montréal du Gouverneur-Général qui l'a provoquée et c'est la réception à la salle d'Exposition des Beaux-Arts qui en a été la cause immédiate.

Entendons-nous bien: nous ne voulons en